

Dudas frecuentes sobre diplomados

¿Cuándo estudiar un diplomado en lugar de una maestría? ¿Online o semipresencial?
¿Cuánto pueden costar estos estudios? A continuación, encontrarás respuestas a muchas de tus inquietudes.

POR **Fiorella Iberico**

Sabemos que los diplomados y los programas de especialización son una excelente alternativa para actualizar e incorporar nuevos conocimientos y habilidades. Pero ¿qué consideraciones hay que tener para decidirse por uno?

Para empezar, conviene saber que, según el artículo 43 de la Ley Universitaria, un diplomado debe tener un mínimo de 24 créditos para ser considerado como tal", comenta Jaime Zárate, director académico de la Escuela de Posgrado y Estudios Continuos de la Universidad Privada del Norte (UPN). Estos créditos equivalen a 348 horas académicas. También hay un máximo de créditos permitidos de acuerdo con la referida ley, que es de 36.

NO OTORGA GRADO ACADÉMICO

Ahora bien, ¿cuándo decidirse por un diplomado en lugar de una maestría? Ricardo Pino, director académico de la Escuela de Postgrado de la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas (UPC), explica que un diplomado tiene la mitad de créditos de una maestría

y no otorga un grado académico. Por su naturaleza, se enfoca en temas prácticos.

El diplomado "se dirige a quienes deseen una formación profunda y práctica en un área de conocimiento específica", manifiesta. Por lo general, para realizar estos estudios no es necesario acreditar requisitos académicos.

VIRTUAL, PERO EN VIVO

Si el traslado te resulta complicado, puedes optar por la modalidad remota sincrónica (virtual, pero en vivo). "Si uno estudia en una escuela de negocios de alto nivel, la calidad será la misma en todas las modalidades de enseñanza: presencial, semipresencial u online", comenta Eddy Morris, director de los Programas de Educación Ejecutiva de ESAN. Más bien, la elección dependerá de la disponibilidad horaria y de las preferencias del estudiante.

La modalidad remota sincrónica es interesante para quienes tienen dificultad para trasladarse al campus, debido al tiempo y la distancia, pero cuentan con la disciplina necesaria para enfocarse en sus estudios desde



5-10 meses

duran, en promedio, los diplomados. Los más largos pueden extenderse a un año.

.....

cualquier lugar. Vale decir: ha ganado más adeptos en los últimos años debido, sobre todo, a la pandemia, en palabras de Ricardo Pino.

LOS COSTOS

En cuanto a los costos, Jaime Zárate aclara que la inversión varía de acuerdo a diversos factores. Todo depende de que la institución educativa cuente con el respaldo de la Superintendencia Nacional de Educación Superior Universitaria (Sunedu), de que el programa cumpla con los requisitos de créditos u horas académicas establecidas formalmente y de las certificaciones adicionales que pueda ofrecer.

EL TIEMPO

Los diplomados resuelven una necesidad de conocimiento de manera rápida y específica, pero lo suficientemente completa como para estar bien valorada en el mercado. La enseñanza es flexible y los costos son bastante accesibles. Por eso, son una excelente opción de actualización profesional. ■

DIPLOMADOS INTERNACIONALES

La Universidad ESAN tiene diplomas internacionales con una duración aproximada de cinco meses. Se componen de seis cursos y participan docentes de Argentina, Brasil, Colombia y España.